

## ACTUACIÓN

# Asamblea Anual Ordinaria 2017

SE REALIZÓ LA ASAMBLEA ANUAL ORDINARIA EL JUEVES 30 DE NOVIEMBRE EN EL ANFITEATRO DE INIA TREINTA Y TRES. COMO ES HABITUAL EN ESTA ASAMBLEA SE PRESENTÓ LA MEMORIA ANUAL, LUEGO EL BALANCE Y EN TERCER LUGAR LOS TEMAS REFERIDOS A LA NEGOCIACIÓN CON EL GOBIERNO, CONVERSACIONES CON LA INDUSTRIA Y SITUACIÓN DEL SECTOR.



## PRESENTACIÓN DE LA MEMORIA ANUAL

La presentación de la memoria y evaluación del trabajo correspondiente al período de gestión de la Comisión Directiva, de noviembre 2016 a noviembre 2017, se realizó, como todos los años, durante la Asamblea Ordinaria. Se hizo una explicación de las gestiones, proyectos, negociaciones y actividades llevadas adelante por la Comisión Directiva y por la Asociación durante el último año. De esta forma se dio testimonio del trabajo realizado, estructurado de acuerdo a los principales pilares de gestión institucional definidos. Se destacó que se trata de un año especial por ser el que corresponde al 70 aniversario de existencia de nuestra Asociación, institución que ha resultado un actor clave en los logros alcanzados por la cadena arrocera uruguaya. Así proyectamos que lo siga siendo en el futuro.

La Memoria 2016-2017 hace referencia a los 70 años de ACA y a las actividades enmarcadas en el aniversario. Por otra parte incluye una contextualización del marco en el que se dieron las conversaciones

con el Gobierno procurando una baja en nuestros costos, luego se exponen las negociaciones con la industria y otras instancias en las que se trabajó durante esta gestión. Los diferentes programas que lleva adelante la ACA, así como también otras actividades de tipo institucional son contenidos ineludibles que exhiben la labor de la Asociación. Otros temas de corte transversal que hacen referencia a la participación, a la comunicación institucional y a la administración fueron parte de esta presentación.

Las actividades que hicieron homenaje a estos 70 años de ACA fueron el brindis y conferencia de prensa del 8 de febrero, que permitió un ameno acercamiento con ex directivos y con la prensa, una instancia muy cálida donde no faltaron recuerdos y referencias a este arduo trabajo institucional y a la vida del arrocero. A la vez, la inauguración de la Cosecha 2017 estuvo muy bien acompañada por productores, público, proveedores, empresas y profesionales vinculados al sector. El Observador publicó un interesante suplemento que sirvió para



dar visibilidad a la Asociación y al sector arrocero. A mediados de año, ACA compartió las jornadas técnicas de Arroz de INIA, convocando a una mesa de intercambio de gran interés, de la que participaron representantes de organizaciones e instituciones arroceras de la región. Por otra parte, la Memoria hace hincapié en las gestiones llevadas adelante por la Comisión Directiva de ACA frente al Gobierno, y le brinda un merecido espacio a la negociación de precio y el convenio Tacuarí, instancias de arduo trabajo para con la industria.

Asimismo, se documenta el seguimiento que se realizó de la Ley de Riego y del Plan Nacional de Aguas, dos nuevos marcos normativos que inciden en nuestro negocio. ACA ha participado también de las reuniones de trabajo para la construcción de una Política Nacional de Adaptación al Cambio Climático. Por otra parte, las instancias de

representatividad como la Comisión Sectorial del Arroz, el FLAR y el Consorcio de Semillas son parte de este documento.

Se destaca el trabajo realizado por los Laboratorios ACA, que tienen como objetivo dar garantías al productor y servir de contralor a la hora de entregar el cultivo a los molinos. Desde el departamento técnico de ACA se supervisan además los proyectos en curso como Residualidad, Grupos de Productores y Redes Tecnológicas y la Memoria plasma el estado de situación de cada uno. A la vez, en esta instancia quedó documentada la aprobación del nuevo proyecto, beneficiado con el fondo de ANDE.

El documento termina realizando un conjunto de reflexiones que en este número nos interesa destacar. Desde la gestión de la ACA se considera ▶

**Soluciones eficientes para el riego en su campo.**

Para brindarles un mejor servicio hacemos mantenimiento preventivo in situ, reparaciones y alquiler de bombas en nuestro nuevo taller.

VISITE NUESTRA SUCURSAL  
Constitución 2061/63, Montevideo.  
**(+598) 2400 5818**

**xylem**  
Let's Solve Water



que en los doce últimos meses ha habido una gran participación y se ha logrado seguir avanzando en la representatividad de los productores, acercándonos con el afán de responder a todas sus inquietudes y buscando construir consensos que permitan levantar una voz que nos represente a todos.

Este paso era indispensable a la hora de avanzar en el diálogo y negociación con el Gobierno y con nuestros socios de la cadena arrocera. Así es que, siguiendo el mandato de las Asambleas de 2016 y 2017, se generaron estrategias para buscar mejores condiciones para los cultivadores.

De manera más evidente, a partir de enero de 2017 se definió como estrategia dar visibilidad de nuestro reclamo hacia el Gobierno vinculado a los costos productivos. Se hizo un pedido expreso de rebaja en el precio del combustible y en las tarifas de electricidad, elementos que explican gran parte del alto costo productivo, a la vez que inciden en la formación del precio convenio, ya que para la industria la electricidad es también un factor determinante.

Sepan que el compromiso de esta Comisión Directiva es permanente y no se detiene. En todo caso, esta Asamblea sirve como una instancia excepcional de retroalimentación, para que la dirigencia pueda empaparse del sentir de las bases y así continuar con la gestión, en aras de un lugar más saludable y fecundo para la producción de arroz en el Uruguay.

Se entregó una copia a cada uno de los asistentes y se encuentran disponibles en la web de ACA el documento completo y la presentación: [www.aca.com.uy](http://www.aca.com.uy)

#### **PRESENTACIÓN DE BALANCE Y RESULTADOS.**

Como es habitual, la presentación la realizó el Cr. Cabrera. Se explicó detalladamente: estado de resultados, situación patrimonial, se realizaron consideraciones sobre la evolución de los ingresos y respecto al financiamiento de los gastos. También se fundamentó por qué se entiende que existe solvencia patrimonial y especialmente se enfatizó en la liquidez y compromisos. Para cerrar se dio lectura a la resolución de la Comisión Fiscal de Cuentas, la cual recomienda a la Asamblea la aprobación del balance correspondiente al ejercicio cerrado el 31 de julio de 2017 y destaca que el resultado negativo de este ejercicio se debe a la coyuntura económica del país y del sector en particular, afectado por la evolución del tipo de cambio a pesar de una considerable disminución de los egresos.

También recomiendan continuar sensibilizando a los socios sobre la importancia de hacer sus aportes sociales, así como dar continuidad a las gestiones de cobro. Se destaca que el análisis patrimonial muestra una situación sólida y que se visualiza poco margen para gestionar el resultado económico de la misma.



#### LOS TEMAS CENTRALES DE LA JORNADA

El centro de la Asamblea estuvo en los temas referidos a la situación del sector, las gestiones ante el Gobierno y las negociaciones con la industria. Encabezó la oratoria el presidente de ACA, quien estuvo apoyado por las intervenciones del conjunto de integrantes de la Comisión Directiva que lo acompañaban.

El primer tema fue el referido a la producción y a las negociaciones con la industria. Se explicó en detalle la evolución de los precios, las condiciones de la negociación, así como los mercados. Se explicó por qué no se logró una reliquidación del precio provisorio al 31 de octubre. Otro punto destacado fue el nuevo convenio firmado para la variedad Tacuarí.

También se detalló la realidad de las negociaciones con el Gobierno y se anunció el reciente decreto firmado a través del cual se realizará un descuento del 15 % sobre el total de la factura de electricidad para los regantes.

La Comisión Directiva explicó que existe un fuerte compromiso para seguir trabajando y buscando alternativas y oportunidades para el negocio. Es fundamental mirar para adelante y pensar a largo plazo el sector tanto a nivel de costos y racionalización de la producción, como en lo que refiere a los mercados y potenciales ventas. En este sentido se destacó cómo se está buscando siempre nuevas propuestas. ▶

**BKT**

creciendo  
junto al  
agro

**TORNOMETAL**

Juan Burgh 2694 (Ruta 1 y Cno. Cibils)  
neumaticos@tornometal.com

www.tornometal.com 2313 2025\*



El Ing. Agr. Martín Uría deja la Comisión Directiva de ACA después de haberla integrado por 4 años. La ACA reconoce el invaluable aporte y compromiso de este productor para con el desarrollo de la actividad arrocera.

Los productores propusieron una resolución, la que fue presentada y aprobada por el conjunto de la Asamblea. La misma refleja la fuerte preocupación que tienen y como la agenda de temas a trabajar para mejorar la situación ha avanzado de forma tal que existe poco o nulo margen en el sector productivo. En este sentido, es necesario un compromiso más pronunciado de parte de otros actores de la cadena y de los que llevan adelante las políticas públicas.

#### **ELECCIONES 2017**

Se contó con una única lista.

La Comisión Receptora de votos elegida por la Asamblea estuvo integrada por Rómulo Gamarra, José Buonomo y Manuel Montes. Votaron un total de 67 socios. 18 por correo y 49 de manera presencial. En el escrutinio se dio un resultado de 66 votos a favor de la lista 1, ninguno en blanco y uno anulado.

La nueva Comisión Directiva queda integrada de la siguiente manera:

Como titulares: Alfredo Lago (Treinta y Tres), Rafael Bottaro (Melo), Eduardo Ensslin (Río Branco), Mario De Garrou (Salto) y Leonado Olivera (Cebollatí). Como suplentes: Juan Silva (Melo), Paschual Corá (Tacuarembó), Mario Pedrebón (Artigas), Guillermo O'Brien (Bella Unión), Héctor Daniel Da Fonseca (Treinta y Tres).

La Comisión Fiscal de Cuentas estará integrada por Karol Pinzack (Bella Unión), Emiliano Ferreira (Treinta y Tres), Rito Jara (Cebollatí), Gustavo Ferrari (Treinta y Tres), Néstor Santos y José Bonomo (Treinta y Tres).

Los cargos se distribuirán en la primera reunión de Directiva prevista para la segunda semana del mes de diciembre. 



Resolución de la Asamblea Ordinaria  
Asociación Cultivadores de Arroz

Dada la situación de inviabilidad del sector productivo arrocero por los altos costos y las consecuencias que esto está trayendo a nuestras empresas, familias y población asentada en las zonas arroceras, la Asamblea resuelve:

- 1 – Reclamar al Gobierno por la improcedencia y lo inoportuno de cualquier ajuste y la falta de esfuerzos para lograr una rebaja tanto de electricidad como de combustible.
- 2 – Considerar no de recibo el continuo aumento de los costos industriales.
- 3 - Solicitar a la Comisión Directiva continuar explorando alternativas estructurales en la actual cadena arrocera que mejoren la ecuación del productor.
- 4 – Apoyar el rechazo a la propuesta de la Industria de un ajuste al precio provisorio de USD 0,15 x bolsa al 31 de octubre.

Treinta y Tres, jueves 30 de noviembre de 2017

